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Abstract:

The aim of this paper is to estimate the impact of environmental policy compliance on export
competitiveness in five selected developing countries: Algeria, Morocco, Tunisia, Saudi Arabia and
Qatar. this study has applied fully modified OLS "FMOLS” which are able to accommodate
considerable heterogeneity across individual members_of the panel And allow to get unbiased
results. by using annual data from 2007 t02016 of Ratio of net exports to gross domestic product,
environmental performance indicator, Ratio of total capital formation to GDP, and ratio of labor to
the total population .Most important conclusion of the study is the negative impact of environmental
policy compliance on export competitiveness in developing countries surveyed.

Keywords: : environmental policy, export competitiveness, Fully Modified Ols , Cointegrated
Panel, Heterogeneous dynamic panel.

Jel Classification CodesC23. C13 . Q56

Résumé :

L’objet de ce papier est d’estimer l'impact de conformité du politique environnementale sur la
compétitivité d'exportation dans cing pays en voie de développement choisis : 1'Algérie, le Maroc,
la Tunisie, 1'Arabie Saoudite et le Qatar. cette étude applique la méthode d’Estimation des Moindres
Carrés Modifiés "fmols"qui permet d’hétérogénité des parametres entre les individus du panel ainsi
que ses résultat et non baisé .ces donnée est observés sur la période 2007 au 2016 , comporte trois
variable : Le ratio des exportations nettes sur le produit interieur brut ,l'indicateur de performance
environnemental, le Ratio de formation capitale totale au PIB et le ratio de main-d'ceuvre au total la
population. La conclusion la plus importante de 1'étude est 1'impact négatif de conformité de
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politique environnementale sur la compétitivité d'exportation dans des pays en voie de
développement examinés.

Mots-clés: politique environnementale; compétitivité des exportation; Moindres Carrés Modifiés;
relations de cointégration;les model panel dynamique et hétérogene .
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